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중⽭종㦑회(회장 㱠락)는 지난 6월 

11일(화) 11시 신㠗소재 N0Wxuwoh에서 

ጂ수명예회장, 추㱠고문, 㱠락회장, ᕯ

수회장, 선교회장을 비  ⃪종파문중 및 

ᐣ역시도회장과 대의원 등 90여명이 

참석한 가운데 2024년도 제1차 임시

총회를 개최하고 중⽭종㦑회장 선임

에 관한 정관 개정(안), 시조부ᒎ 생가 

터 매입의 건, 제전위원회 설치 운〪

(안)에 대한 의안을 처리하였다.

종인상무이사의 사회로 성원보고와 

개회선언에 이어 국민의례, 주パ참석

임원 소개, 회장인사, Ꭾ려사, 2024년

도 상반기 주パ경과 및 종무보고 후 부

의 의안을 상정하고 심의하였다.

㱠락회장은 인사말을 통해 ጂ수명

예회장, 추㱠고문, ᕯ수·선교회장 등

을 비⃪해 원근거리에서 ≴이 참석해

주신 회장단 및 임원과 대의원 분들께 

감사인사를 전하고 무더위가 시작되

는 여름㞞에 㹸히 건강관리에 유의하

시기를 바란다고 당부하였다. 오늘 임

시총회를 통해서 䈫안을 보고 드리고 

종사 발전방안을 수립함에 ≴은 임원 

및 대의원분들의 참석으로 결실 있게 

진행이 될 것으로 기대 된다. 우리 㞬

주한문은 ⯝조᮰목을 제일의 ᬰ목으

로 ⨽아 위양공부ᒎ의 ⯝고한 ᾏ을 이

어 계승할 인재를 양성해야함은 물  ⃚

선조의 유적을 발굴하고 보㋭ 유지 하

는 사업도 㯦 의미가 있는 일이다. 난

Ꮾ리 시조부ᒎ의 㱠생지 터 및 인㉾ 부

지를 매입하여 㞬한각과 연계하여 기

ᣧ관과 체험관 등을 건립하여 㞬주한

문의 성지로 성역화하는 사업을 중점

과업으로 추진하고자함에 임원 분들

의 적ᔨ적인 참여와 성원을 당부 드린

다. 지난 5월 15일에는 집행부 임원 분

들과 시조⏨역에 사초와 ▋초 등 정화

작업을 한 후 고유제를 봉행하였으며 

5월 18일에는 장학증서 수여식 행사를 

하였다. 임원᪡ 모두 만사형통하시기

를 바라면서 오늘 총회가 유종의 미를 

거둘 수 있도록 협조해 주시기를 바란

다고 당부하였다.

ጂ수명예회장은 Ꭾ려사를 통해 우

리 㞬주한문은 명문 양반가이다. 선대

의 䌌∆한 업적과 명성을 이어갈 䌌∆

한 인물이 ≴이 배출되도록 Ჽ받침하

고 일가 간 사`하고 화합함으로ⵂ 㱀 

성⼹로부터 㜚양받는 자`스러운 한문

이 되도록 함께 힘ⵂ ᤗ력해 나가야된

다. 선대의 유지와 유적을 유지 보㋭하

고 시조부ᒎ 생가 터 복원사업도 䌌∆

하게 이행되기를 바란다. 지난 정기총

회에 이어 오늘 개최되는 임시총회가 

화기⽷⽷한 분위기 속에서 ㌅은 의Ꮁ과 

함께 㱠락중⽭회장을 중심으로 집행부 

의도대로 진행이 되고 종사가 더욱 발

전되기를 기대하는 자`스럽고 기⧓ 날 

되기를 바란다고 Ꭾ려하였으며, 추㱠상

임고문은 오늘 임시총회는 ᾏ있는 날

이다. 지난 25대 중⽭회장 시㉴부터 중

⽭회장은 원로회의의 추천으로 총회에

서 인㎊하는 선임방식으로 개정하고자 

시도했는데 이행을 못하였다. 중⽭회장 

선출 시 경선으로 인해 불협화음이 ≴

았다. 오늘 정관 개정을 통해서 질서정

연한 회장 선임의 계기가 조성되기를 

바란다고 Ꭾ려하였다.

주パ 경과 및 종무 보고 후, 부의 안

건의 상정과 심의를 통해 중⽭종㦑회 

회장은 총회에서 선출한다는 䈫행 조

항을 회장은 원로회의의 추천으로 총

회에서 인㎊한다는 정관 개정(안)을 심

의 의결하였다. 

다만 원로회원의 추대에 관한 ㉴차

를 신뢰성과 개관적인 공정성 제고를 

위해 종원들로부터 ㋭경과 신망을 받

는 원로들 가운데 회장단의 추천으로 

회장이 추대㴽록하고, 회장 후보자 선

정에 관한 의결 パ건을 강화하는 한편 

원로회원의 임기 연속성을 유지하는 

등 후속 관리パ건을 보へ하였다. 본건

과 관ₚ해 인원을 증원한 중⽭회장추

천위원회, 회장단회의에서 후보자를 

추천하자는 소수의Ꮁ이 있었으나 원

안대로 승인 되었다.

이어 시조부ᒎ 㱄생지인 㞬한각 인

㉾ 부지를 매입하여 생가 복원과 함께 

기ᣧ관, 체험관 등을 건립하여 문화재 

지정을 추진하고 시조부ᒎ 㱄생지의 

성역화 사업으로 명문 㞬주한⼹ 위상

제고 및 정립을 목적으로 하는 생가터 

매입의 건을 승인하였으며 예산 조  ᪷

및 생가 건립ᔇ모, 활용방안 등은 종합

계䋅을 수립하여 추진하기로 하였다.

제3호 의안으로 시조부ᒎ을 위시한 

선조᪡의 제례를 정성ᘙ 받드는 올바

∔ 제례 문화 정립을 위한 전문 조직 

ㅯ성과 ⯝조᮰목의 가치관 정립 등 㞬

주한문의 위상 정립을 목적으로 각 종

파별, 세대별, 계㥣별로 고∐게 50인 

이내로 구성하여 연속성을 유지해 나

갈 제전위위원회 설치 운 (〪안)을 심의 

의결하고 추후 운  〪ᔇ정 제정 및 䉽보 

ᮭ려 후 ㎊비위원회를 거쳐 제전위원

회 㜬립총회를 개최하기로 하였다.

ঔ회 ࢶ rਗ۽회 ୶ୌ 및 ୨회 ੋ ળsਵ۽
ઁ�ର द୨ഥ ѐ୭ ߂ ҙ ߸  ҃١ Ѿ

ᰟᷠዮ ਤ࢚(ᢌᓨ) ઁ Ҋ(ᩮ )ີ 및 ച합ݾت(Ẹᷯსኸ) Ҋন(ີ )

(ᔭ)ࢶ으로 인한 ತ೧(ᵲḋ) 개(ᕅ)ࢶ҃

중앙ઙ회 제1차 임시୨회

제25대 중⽭종

㦑회장을 역임하

신 기호(䚂嘶)상임

고문(사)께서 지

난 6월 26일 ᤗ환

으로 별세하셨다. 

향년 96세.

1928년 11월 당진에서 출생(문정공

파 31세)하신 기호회장은 초등학교 교

직을 거쳐 인천ᐣ역시 공무원으로 정

년퇴임 후 인천시 행정원로회원 등으

로 활동하셨다. 인천ᐣ역시종㦑회장직

을 수년간 수행하시면서 문중 및 지역

종㦑회, 㦑목단체 㜬립과 종사 기반조

성 등 종원의 관심과 참여 ᮭ려로 종사

발전에 크게 기여를 하시었으며, 2015

년 3월부터 제25대 중⽭종㦑회장으로 

3년 간 재임하시는 동안 제7교 정유대

동㋪보를 발간하셨다. 유㋪으로는 미

망인과 2ᠪ 2ᣗ가 있으며 충ᠪ 당진 

선〪으로 모⫪㊩ 〪 면에 드셨다. 

⨽가 고인의 명복을 ➌᪑다.

ӝഐ(ẙ) ઁ ��대 ঔઙഥ장 ߹ࣁ

ᬋᱩ൭ᨢ
존경하는 청주한문의 일가 여러분!

가족과 함께 풍요롭고 풍성한 한가위 추석 명절 보내십시오!

 ᰟᷠᚎᬊᛊ᪶᳃ἀ ἀᦨ ᷠ ᴈᄞ ࿃፭
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(재)㞬주한⼹장학회(이사장 㱠락)는 

지난 5월 18일(㴽) 11시 충북 㞬주시 

상당구 ᠪ일면 가산리 소재 시조부ᒎ

(䍤, 䠜)의 ⏨전에서 㱠락이사장을 비

⃪한 임원, 장학생, 학부모 등 130여

명의 일가와 관계자분들이 참여한 가

운데 2024년도 제3회 장학증서 수여

식을 ጇ고 대학원생 3명, 대학생 61

명, 고등학생 29명 등 93명의 장학생

에게 총 7천 850만 원의 장학금을 지

급했다.

이날 장학증서 수여식은 식전행사로 

시조부ᒎ에게 고유제(䇮관 㱠락이사

장, 집례 재㞞부회장)를 봉행한 후 주

パ 참석임원 소개, 경과보고, 㱠락이사

장의 인사에 이어 장학증서 수여, 장학

생대표(이화여자대학교 전기전자공학

과 한지민)선서, 기ᣧ㠻〪의 순으로 진

행되었으며, 장학생들에게 㢱하와 함

께 학업에 정진하여 국가와 사회에 기

여하는 㞬주한문의 역ᒎ이 될 것을 다

짐하였다.

㱠락이사장은 인사말을 통해 장학생

들에게 㢱하와 더불어 함께 참석해 주

신 임원과 학부모께 감사인사를 전하

고, 이ᐁ은 㞬주한문의 시조이신 위양

공(因 䠜)부ᒎ의 ⏨역이다.

1,000여 년 전에 충북 〪동ᒎ 䊝간

면 난Ꮾ리에서 㱠어나셨고 중년에 㯦 

ᾏ을 품고 㞬주지역으로 이전하여 용

개 ᾃ을 개㞗하고 무정(䧁䜩净)을 

세ㄑ 〪을 권장하고 향학을 일으키

셨으며, 고려㱠조 り건(伾䒪)이 후┤

제의 Ꮁ䌨(䓍囗)을 정▋하기 위해 㞬

주지역을 지날 때 10만 병사에게 ᒎ

 미와 음용수를 제공하고, ⍻소 출정

하여 ⨽한통합에 㯦 공을 세우신 분

이다.

이에 문하㱠위(䧣啚咟俬국무총리

급)의 ◀ⱬ에 올΅고 ⨽중대ᐣ개국◁

상공신(䯅力䞉䖙䒍䘃䪕䯑䕤䵸)에 ᤘ

훈되었으며, 㞬주라는 본관을 부여받

아 지금ᖅ지 내려오고 있다. 시조부ᒎ

의 음ᬰ으로 조선조에 여⫁ 분의 り비

를 비⃪해서 수≴은 상신과 공신, 대제

학, 문과급제자 등을 배출하였고, 근년

에도 3연속 국무총리에 이어 䈫 정부

에서도 국무총리를 비⃪해서 관계, 재

계 등 다양한 분야에서 선도적인 역할

을 하고 있다.

䌌∆한 선조᪡의 ᔽ지를 이어받아 

목표를 세우고 정진ᤗ력해서 국가와 

사회에 기여할 수 있는 䌌∆한 인재로 

거듭나서 한문을 더욱 빛내주ᕯ 바란

다. 지급하는 장학금이 㯦 금⽸은 아᪑

지만 㞬주한문 일가 분들이 십시일반

으로 모아㎊ 결실의 결과라는데 의미

를 부여해 주었으면 ㌅겠다.

앞으로 장학기금을 확충㴽록 ᤗ력해

서 ≴은 후⬮들에게 㯦 혜택이 ᮴아갈 

수 있도록 힘겠다. 장학생 여러분들

도 사회에 진출하면 㯦 관심으로 참여

해 주기를 바란다는 Ꭾ려와 당부를 하

고 장학재단의 기반 조성과 운〪에 기

여해주신 임원분들과 일가분들께 감

사의 인사를 전하였다.

(재)㞬주한⼹장학회는 2021년 12월 

기본재산 33 5천만원의 기금으로 서

울시교ㅯ㞬의 법인설립 허가 승인을 

받았으며 䈫재 37 4,700만원으로 장

학기금을 확충하여 운〪하고 있다.

중⽭종㦑회(회장 㱠락)는 지난 7월 

30일(화) 㱠락회장, ᕯ수회장, 선교회

장, 동경회장을 비  ⃪회장단, 임원, 제

전위원 등 70여명이 참석한 가운데 신

㠗소재 N0Wxuwoh에서 중⽭종㦑회 산

하 중⽭제전위원회 㜬립총회를 개최

하고 경과보고, ᔇ약(안) 심의, 위원장 

및 감사 등 임원선임, 향후 운〪방안 

등을 논의하였다.

㱠락회장은 인사말을 통해 원근거리

에서 ≴이 참석해 주신 임원 분들께 감

사의 인사를 전하고, 우리의 제례문화

는 과거 당파분쟁으로 인해 지역, 성⼹

와 문중별로 기㎊을 ᪷리하고 있지만 

이것은 가가례 의례이다. 하지만 우리

민㋪은 예로부터 조상을 정성ᘙ ⪽기

는 제례문화가 오랜 전통이자 아름다

운 미풍양식으로 이어㊩ 오고 있다. 전

통적으로 䈯연의식이 강한 우리민㋪

은 조상 제례의 품Ꭾ이 가문의 위상을 

나㱀내는 표본이 되기도 한다. 우리 㞬

주한문은 역사이래 䌌∆한 인재를 가

장 ≴이 배출한 자㱀가 공인하는 ⨽한

ጂ㋪의 명문이다. 이에ᵄ∔ 㞬주한문

의 ⯝조᮰목을 모▓적으로 실천하는 

가운데 조상을 보다 정성을 다해 ⪽기

는 제례문화를 더욱 ㇴ 보전하고 전승

발전 시㩨나가기 위한 일환으로 제례 

전문조직 ㅯ성과 통일된 제례문화 정

립의 䅔パ성이 제기되어 지난 6월 임

시총회의 결의와 7월 ㎊비위원회를 거

쳐 오늘 중⽭제전위원회 㜬립총회의 

ᾏᖂ고 의미있는 행사를 가지게 되었

다. 앞으로 제전위원회는 제례㉴차 등 

전반에 걸쳐 고례사 연구 등을 통해 표

㎊화된 제례문화를 승화 발전시㩨 나

가는데 충실한 촉매제의 역할에 䉫신

의 ᤗ력을 다할 것이라고 밝히고 임원 

및 일가분들의 ≴은 참여와 성원을 당

부하였다.

의안 상정을 통해 제전위원회 ᔇ약

(안)을 승인 후 위원장에 재㞞중⽭회부

회장과 종수감사와 동권감사를 선임

하였으며 관ₚ 임원은 집행부에 위임

하였다.

재㞞위원장은 향사를 행하는 데는 

여러 ㉴차가 있고 그에 ᵄ∔ 일도 다

양하기 때문에 여러사Ῡ이 나᧔서 ≴

은 역할을 수행하게 된다. 부㋪하지만 

제례문화 정착과 운  〪발전을 위해 ᤗ

력해 나갈 것이다. 임원 및 일가분들의 

지도편᪷과 성원주시기를 바란다고 

인사하였다.

제수진설 및 의례정법에 관한 㱠락

회장의 설명에 이어 제례문화와 ㉴차 

등에 관한 상호 의Ꮁ 교⇰ 및 논의 후 

행사를 마㟨다.

한편 지난 8월 30일에는 중⽭회 회

의실에서 제전위원회 실무회의를 개

최하고 향후 운〪방안 및 추석을 앞ᱍ 

▋초 등 시조⏨역의 정화사업에 관한 

사항을 논의하였다.

()한ॿ장ഥ ઁ �ഥ 장ૐ߂ ࢲ 장Ә ࣻ ৈ
दઑޑীݺ�3 ,ࢲ의 ࢤীѱ �,���݅ਗ

제3회 장학ૐ서 수여ध 기֛

중앙제위원회 ହ݀୨회

장학생 대표(이ച여대학교 한지민)선서

장학기금 출연기부금 계좌 안내
국민은행  009901-04-171067
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조선16대 인조대り의 정비인 인

り후 한⼹(傫䡲伾嚿 啺䶔, 1594

년 8월 16일(음력 7월 1일) � 1636

년 1월 16일(1635년 음력 12월 9

일)의 제389주기 기신제 제향이 지

난 6월 17일(월) 경기도 파주시 㱄

䈫면 장䎷로 90에 자리한 장∦(사

적 203호)에서 (사)전주이⼹대동종

약원, 장·䍤∦봉향회 주관으로 

⯈하게 봉행되었다.

㞬주한⼹ 문중에서는 동경부산

시회장(문정공파)이 아䇮관으로 제

례를 봉행하였다.

인り후는 서평부원ᒎ(䍤 ㎊Ꮍ)

과 어⋮᪑ 회산부부인 㜬원 䊝⼹의 

2ᠪ 4ᣗ 중 ≯내로, 조선 인조의 정

비이며, 소䈫세자와 효종의 어⋮᪑

이다.

1610년(ᐣ해ᒎ 2년) 9월, 선조의 

⬮자이자 정원ᒎ의 장ᠪ인 능양ᒎ

(인조)과 ᕯ례를 올리고 㞬성䈫부

인(厱䱣嗠䫶傪)에 봉해졌고 이 시

기에 장ᠪ り(소䈫세자)과 차ᠪ 호

(효종), 3ᠪ パ(인평대ᒎ)를 ᠶ았으

며 1623년(ᐣ해ᒎ 15년), 인조반정

으로 능양ᒎ이 㐤위하여 り비로 책

봉되었다.

인り후는 인조에게 조언을 아

지 않았으며, 인조가 언관(串䖄)

을 㹸별히 체직시㩽을 때에는 “말

이 ᚃ ⊅지 않는다 하더라도 대간

의 이름을 지᪕ 관직인 이상 처치

할 때 공의(䕢偺)를 ᵄ∐지 않는다

면 임금의 ᬰ에 ᦴ를 치고 언로

(串䢝)를 ≯게 될 듯 ⲿⱶ᪑다.” 하

고 간하기도 하였다. ṁ한 㞬₦하

고 검소하였으며 동설한이나 무

더운 여름㞞에는 위사들이 고생하

는 것을 염려하여 때때로 음식을 

내려 주Ᏹ 하였다고 한다.

시호는 인(傫䡲)이며, ‘인을 ■

䁷고 의를 ᵄ∐는 것’을 인(傫)이라 

하고, ‘공로가 있고 ┤성을 편안하

게 하는 것’을 (䡲)이라 한다. 전호

는 ⯈ᣭ(䴉䜈)이며, 䍤호는 정유명ᬰ

정순(凔倩䦄䞗凩䴤)으로 아들 효종

이 ‘명ᬰ정순’을, 고종이 ‘정유’의 

㋭호를 추상하였다.

인조와의 합장∦인 장∦(儵䣸)은 

본래 인조가 파주시 운천리에 인

り후 능을 ⋲㉬ 조성하고 우측에 

미리 자신의 능을 마ₚ해두었다가 

사망 후 ␏히도록 ㎊비하였고 인조 

사망 후 사전에 예정된 대로 능을 

조성했는데, 후에 화재가 일어나고 

┳과 전갈이 능 주위로 무리를 이

루며 석물 㺇에 집을 㑷는 등 이변

이 계속되자 〪조 때 䈫 위치인 파

주시 갈䈫리로 ぞ겨 다시 조성했

다. 천장으로 합장하면서 ᔇᎮ이 

⊅지 않은 병풍석 등은 새로 마ₚ

했고, 일부 석물은 기㋭의 것을 그

대로 사용했다. ᵄ라서 장∦은 17

세기와 18세기의 석물이 공㋭하는 

り∦이라고 ☈ 수 있다.

り과 り비가 합장된 무ᬿ 형㱠로 

병풍석을 둘는데, 면석에는 구름

무ᩱ와 십이지 신상을 새기던 전통

을 ᵄ∐지 않고 모란문, 연화문 등 

ᚚ무ᩱ를 새겨 새로운 양식을 ᠪᏂ

다. 이것은 이후 사도세자의 ㆄ∦

과 䉽∦, 유∦으로 이어진다. 인석

(り∦의 호석이나 병풍석에 은 

᮴)에도 만개한 ᚚ무ᩱ가 있는데, 

중심부에 12간지를 문자로 새겨놓

았다. 장명등에도 모란 무ᩱ와 연

ᚚ무ᩱ가 있는데 17세기 석물 무ᩱ

의 㹸㑹을 보여주는 예다.

ੋઑ৴비 ੋ ۳৴റ 3��기 기न ೯ࠉઁ 
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인۳৴റ 기न제 ࠉ행 기֛(ّ 중앙 ઝ 동҃회장)

문정공파종회(회장 성㇏)는 지난 6

월 20일(음 5월 15일) 성㇏회장을 비

⃪하여 임원 및 일가 등 70여명의 후

⬮이 참석한 가운데 성ᠪ시 ㅶ동공원 

내 문정사 〪모재에서 문정공배위(정

경부인 함양여⼹)의 569주기 기신제를 

봉행하였다.

초䇮관에 동㢴공간공파회장, 아䇮관

에 상 참㻙공파 円회장, 종䇮관에 래

경円중⽭회감사, 㢱관에 동훈円공간공

파회장이 분방되었으며 종호円〪䎷공

파회장의 집례로 ⯈하고 경건하게 

봉행하였다. 성㇏회장은 인사말을 통

해 문정공배위의 기신제 봉행에 경향

각지에서 ≴이 참석해주신 문정공파 

후⬮분들과 㱀 종파에서 오신 일가분

들께 감사함을 전하고 䌌∆하신 선조

᪡의 유지를 받들어 화합᮰목하며 종

사 발전을 위해 일가분들의 적ᔨ적인 

참여와 성원을 당부하였다.

문정공(因䔠園)의 배위이신 정경부인 

함양여⼹(凩䓰䫶傪 啿东䡌䶔)께서는 문

정공부ᒎ이 33세 되신 1455년에 ㋱하시

어 금년이 569주기 되는 해이다. 부㦑은 

㌉  `증 참㻙이신 䍤 계(䔝)이시고 외조

는 㞬⭀ 심의구(呝側䘂)이시다. 앞서 진

행된 예하지파인 ⨽등공(䍤 사신)파의 

정기총회가 있어 분주했지만 종䈫분들

의 도으로 기신제를 질서있게 정성ᘙ 

봉행하였다. (ޙ정공ઙ회 ࢿ회장)

㉴제공파종중회(회장 연구)는 선조

의 합동⏨역을 정비 조성하였다.

지난 2022년도에 종중회장으로 선

임된 연구회장은 전국에 산재한 소중

중을 방문하고 설득하여 전원 합의 하

에 ⏨역 조성 계䋅서를 수립하였으며, 

회장단 및 이사회 의결을 거쳐 전문 3

개업체 중 시공업체를 선정한 후 2024

년도에 사업을 시행하였다.

이를 통해 ㉴제공 ⏨소(14세.因 劙䲬 선

〪하)에 산재해 있는 15세(僤. 因 오仾·

기䚬·질晊·소䲈) 16세(䲬. 因 〪령亸

䢋·㼋령哱䢋·순년䴜䜁·순명䴜䦃) 17

세(劣䲬. 因 석문䰦䧝·말생䥈䯹·䏁무

圈䧊) 합 12위(총 24기)의 ⏨를 ㉴제공 ⏨

소아래 3단 세(䱵)별로 구분 조성하였다.

본 사업은 ㉴제공부ᒎ 시제 봉행 후 

직계별로 ⏨소를 㜭아 참배 제를 봉행

하고, ⏨소를 관리하는 등의 번거로

을 해소하고 예산 ㉴감차원에서 총 1 

1,828만 5,500원의 사업비로 조성되었

으며, 2024년 6월 30일 종㦑회 임원분

들의 참석하에 ㎊공 고유제례를 봉행하

였다.  (제공ઙ중회 ࠂ연୨무)

ਤ �6�기 기नߓҕޙ ೯ࠉઁ 
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양수(东䳗) 중⽭

회 고문(사)께서 

지난 8월 18일 ⯈

환으로 별세하셨

다. 향년 93세.

1931년 충ᠪ 부

여에서 출생(공안

공파 31세)하신 양수고문은 교직(대전

사▓학교 ㋱)에 종사하셨으며 충ᠪ대

학교 법학과 ㋱업 후 1961년부터 내무

부 공무원으로 근무 제23대 충㞬ᠪ도

지사를 역임하였으며, 1990년 통일운

동 단체인 민㋪통일중⽭협의회 사무

총장, 부의장을 거쳐 1999년 제10대 

의장을 지내셨다. 

ṁ한 중⽭회 고문으로서 ≴은 조언

으로 이끌어주시는 등 종사 운  〪발전

에 크게 기여를 해주시었다.

䉽조근정훈장, 䊝조근정훈장 수훈.

⨽가 고인의 명복을 ➌᪑다.

ন  ࣻঔഥ Ҋࣁ߹ ޙ

㎊석자문위원, 㞞수자문위원, ᔇ동

자문위원이 지난 7월과 8월에 각각 별

세하셨다.
ળ석(ᬈᔩ.ଵ౸공 30ࣁ. �월 19  ੌ별

자문위원은 문간공파종중회장, 서(ࣁ

울시종㦑회장, 무회장 등을 역임하

셨으며 무회장 재임 시 㞬한각 성역

화 사업을 발의하고 추진위원으로 활

동하며 적ᔨ적인 䉽보와 ᮭ려를 통해 

≴은 종원분들의 참여를 이끌어 성공

적인 사업수행을 위해 ᤗ력하시는 등 

종사 운〪 발전과 장학사업에도 크게 

기여를 해주시었다. 국가유공자.

1929년생. 향년 95세. 

⨽가 고인의 명복을 ➌᪑다.

୍수(ᰁᗔ.౸사공 31ࣁ. �월 14  ੌ별

자문위원은 중⽭회 감사를 역임하(ࣁ

셨으며 종중 및 지역종㦑회의 운  〪발

전과 종원 간의 화합᮰목을 위해 크게 

기여를 해주시었다. 국가유공자.

1931년생. 향년 93세. 

⨽가 고인의 명복을 ➌᪑다.
ӏ동(ྜ ჯ.ଵ౸공 317 .ࣁ월 30  ੌ별

자문위원은 중⽭회 총무와 참㻙공(ࣁ

파 및 예하 종중회장, 인천시종㦑회장

을 역임하셨으며 중종 및 지역, 㦑목단

체 등 종사의 운  〪발전과 종원의 화합

᮰목을 위해 크게 기여를 해주시었다. 

1934년생. 향년 90세.  

⨽가 고인의 명복을 ➌᪑다.

ળࢳ h ୍  ࣻh ӏ동 ޙਤਗ ߹ࣁ

중앙종친회 보хs ଼자 ҳ입ਸ ӂਬࢎட, r청주한씨종ࢎܳ 
하ח ചо য়ݶ 중앙종친회로 ഛ인하시기 פۉ߄다. 
중앙종친회에חࢲ যڃ ଼자 ҳبݒ ӂਬ하Ѣա ъ요하ח 
ੌ이 হणפ다.  청주한씨 중앙종친회 (02)720-6370_1

“절대로 속지

   마십시오”
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제3회 장학증서 수여식 기념 사진

కۅ회장(중앙)과 장학생 ୶క회장(중앙)과 장학생 Ӕ회장(중앙ઝ)과 장학생

범석회장(중앙)과 장학생ӡ수회장(중앙)과 장학생 관회장(중앙ઝ)과 장학생

h수회장(중앙)과 장학생(중앙ઝ)ߔhઙ수회장(중앙)과 장학생  ӏ(중앙ઝ)ی 기인(중앙ઝ)hц수회장(중앙)과 장학생 

장공h대구҃࠘장학생 h동҃회장(중앙)과 장학생(중앙)ࢼ׳ 회장의 (중앙)h장훈회장(중앙)과 장학생ࢼࠂ

이؋(중앙ઝ)h선교회장(중앙)과 장학생 시조ޑ ߥୡh정ܻ 고ਬ제(খ 중앙 కۅ회장) 장학ૐ서 수여ध 고ਬ제
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ഥ࠺(�_�ਘ) ױਤ�ਗ

이 ܴ 금 ঘ

ӏߔ 부회장(회ন공회장) 1,000,000 

ബӔ 부회장(장공ઙ중회장) 1,000,000 

수 부회장(검교ଵ౸공회장) 1,000,000 

상ۅ 부회장(서울시회장) 500,000 

ଲӏ 부회장(의공회장) 500,000 

ୌध 부회장(인ୌ시회장) 500,000 

기ഐ 고ޙ(인ୌ թ동구) 200,000 

기인 ޙ위원(҃ թ ହ원시) 1,000,000 

기ୌ ޙ위원(인ୌ 동구) 200,000 

구അ ޙ위원(서울 ઙ로구) 200,000 

위원(թ 강ҵ)ޙ ࢼࠂ 200,000 

थթ ޙ위원(ҟ ࠘ 구) 200,000 

상기 ޙ위원(인ୌ 서구) 200,000 

도영 ѿ임이사(인ୌ 동구) 200,000 

ઙ원 ѿ임이사(인ୌ ̔ ন구) 200,000 

인  ࣼѿ임이사(장학부장) 200,000 

영ࢼ ѿ임이사(҃ 기 ӣನ시) 200,000 

ହ수 ѿ임이사(제 서ӈನ시) 200,000 

동ӂ ѿ임이사(҃ 기 ҵನ) 200,000 

അ구 ѿ임이사(  ࠘청시) 200,000 

상  ੌѿ임이사(서울 ֢ 원구) 100,000 

ӏ아 영위원(҃ 기 ӣನ시) 200,000 

동훈 영위원(҃ 기 ) 100,000 

상기 영위원(의공) 100,000 

상അ 영위원(թ 당) 100,000 

୍൞ 영위원(대 서구) 100,000 

ӏթ 영위원(인ୌ 서구) 100,000 

 ̔   �������

ਤ�ਗױ Ә(�_�ਘ)ࢿଲઑ߈ੌ

이 ܴ 금 ঘ

위원(թ 강)ޙ ࢼࠂ 100,000 

 ̔   ������

ѐੋઙ࠺ࠁ(�_�ਘ) ױਤ�ਗ

이 ܴ 금 ঘ

উ동(대 대؋구) 100,000 

석(대 서구) 100,000 

ળ석(부산 Ә정구) 100,000 

상؋(թ 당시) 100,000 

߽ѿ임이사(҃ 기 의정부)  100,000 

ҟࣁ(서울 ࣠ 구)  100,000 

ন수(서울 ࢿ )࠘ 100,000 

영క(҃ 기 ਊ인시) 60,000 

୍൞(서울 강թ구) 50,000 

ӏ선(서울 강서구) 50,000 

൞ҟ(҃ 기 수원시) 50,000 

정൞(서울 Әୌ구) 50,000 

҃ध(대구 ࠘ 구)  50,000 

상ۅ 부회장(서울시회장) 30,000 

수(서울 ҟ구)ࢿ 30,000 

기인 ޙ위원(҃ թ ହ원시) 30,000 

상క(서울 도ࠉ구) 30,000 

թ൞(թ 청নҵ) 30,000 

기수(  ࠘임실)  30,000 

영상((҃ 기 নಣҵ)  30,000 

ഐ(강원도 원)  30,000 

상훈(թ 공)  30,000 

수(  ࠘ୌ)  30,000 

ӡ 영위원(թ 서산시) 20,000 

݅석(서울 중ی구) 20,000 

기ୌ ޙ위원(인ୌ 동구) 20,000 

도영 ѿ임이사(인ୌ 동구) 20,000 

ଲӏ 부회장(의공 회장) 20,000 

상기 영위원(의공) 20,000 

무൞(의공) 20,000 

ઙଲ(의공) 20,000 

ఖӏ(의공) 20,000 

ӏ(의공)ࠂ 20,000 

҅൞(의공) 20,000 

동൞(의공) 20,000 

관൞(의공) 20,000 

상(의공) 20,000 

ন수(의공) 20,000 

석(의공)ޙ 20,000 

수(의공) 20,000 

장ӏ(의공) 20,000 

수(의공)ޙ 20,000 

ળ൞(의공) 20,000 

(구ࢿ대구 수)ࠉ 20,000 

기ഐ 고ޙ(인ୌ թ동구) 20,000 

상ഈ(҃ 기 시൜시) 20,000 

҃թ(부산 서구) 20,000 

ӏ학(서울 ݃ ನ구) 20,000 

수(서울 Әୌ구)؋ 20,000 

상క(인ୌ 강ചҵ) 20,000 

ഘ석(대 동구) 20,000 

상동(강원 ഫࢿ)  20,000 

수ହѿ임이사(서울 ࢿ동구)  20,000 

ࣽ۹(서울 관ঈ구)  20,000 

҃)민ࢿ 기 수원)  20,000 

원(서울 영등ನ)ࠂ  20,000 

ୌ 영위원(서ୡ 강թ구)  20,000 

정 (֢서울 강թ구)  20,000 

기(҃ թ사ୌ)  20,000 

ઙӔ(부산 թ구) 10,000 

ৠ동(서울 영등ನ구) 10,000 

 ̔   �������

ਤ�ਗױ (�ਘ_�)࠺ࠁઙױ

이 ܴ 금 ঘ

բউ공ઙ중회(ࢼࠂ)        200,000 

시ઙ회        200,000 

시ઙ회        200,000 

검교ଵ౸공ઙ중회        200,000 

대ઙ회        200,000 

청시ઙ회        100,000 

 ̔   ������� 

장ӝӘժ (ࠗ�_�ਘ) ױਤ�ਗ

이 ܴ 금 ঘ 계 ־

౸관공단위장학회 31,000,000 201,000,000

 ̔   �������� 

단위장학회
ҟ시.도 이ܴ 학교.학과.학년

중앙회

한지민 이ച여대학교 기공학과 4학년 

ӣӏ ҃൞대학교 рഐ대학원 рഐ학과 3기 

ടଲ수 ഐ서대학교 рഐ학과 1학년    

ਬ서࠼ 서울여대학교 ߄이য়스ਲ਼합학과 1학년 

ࣚ҃ബ ҃࠘대학교 ஹೊఠ학부 1학년   

ਬਔ ࣽୌೱ대학교대학원 Ӗ로ߥ한ޙܨച학과 5학기 

이ળ학 ҃࠘대학교 공학부 1학년  

한영 국݀ҵ산대학교 사회ࠂ지학부 2학년 

한정원 Ѥ국대학교 рഐ학과 1학년  

উకળ 대대학교 ஹೊఠ정ࠁ통न공학과 1학년 

조ബӔ 수ղ고등학교 3학년     

উഅળ 행न고등학교 1학년   

민റ߅ 지산고등학교 1학년  

ҟୌ공

연민ળ 서원대학교 ҟ고ഘࠁ학과 2학년   

য়시 оܼ대학교 의학과 3학년         

한수࠼ 인ೞ대학교 아동बܻ학과 2학년 

উ࣠ 여대학교 ࣗਝযਲ਼합공학과 3학년ݺࣼ

ਊഅߔ ҃기대학교 ҃제학부 1학년     

য়ഘഅ 서원대학교 धಿ영ন학과 2학년   

한원영 국민대학교 Ѥࢸ시스మ공학과 1학년 

बഅथ 고ୣ고등학교 1학년    

ӣ উনࣿ고등학교 2학년        

한기영 서울٣인고등학교 1학년     

공݃ࣁ

한석അ 연ࣁ대학교 ҃제학과 2학년        

한थ수 ഘ대학교 기공학부 1학년 

한ਬ정 동؋여대학교 ޙ정ࠁ학과 1학년 

한정ച 산সਲ਼합학과 1학년ݺઙ대학교 스݃생ࣁ

한영석 Ә강대학교 공공정책학부 2학년   

한അ수 թ대학교 스ನஎ과학과 2학년   

ӣ서 ҃상국݀대학교 Ѥ୷공학부 1학년 

시৬공 이ળഋ 동국대학교 스ನஎѤ강과학부 1학년 

단위장학회
ҟ시.도 이ܴ 학교.학과.학년

시৬공

ӣݺ 부҃대학교 행정학과 2학년      

ӣ민୍ оୌ대학교 ਭ학과 4학년     

֢ਬ҃ оୌ대학교 조ࣗ과 3학년        

한അ이 서울न학대학교 기ة교교ਭ학과 4학년 

য়수 ࣽୌݒ산여고등학교 3학년   

ࣚ민 ࣽୌݒ산고등학교 2학년         

ਮ지ࢿ 대고등학교 3학년               

थഌߔ ऽࡱ여고등학교 1학년        

국산공

한थ൞ ܼ대학교 धಿ영ন학과 3학년 

장Ӕ 중앙대학교 ೖ아֢학과 2학년   

한ળ൞ 연ࣁ대학교 न학과 2학년  

한기ജ  석ࣿ대학교 영ചబૉ학과 2학년ߔ

한원 무원고등학교 2학년    

౸관공

한ਬੌ 고۰대학교 Ѥ୷학과 2학년        

한정 ࠘대학교 Ѥ୷공학과 4학년     

한ࢿೞ 단국대학교 ജ҃원학과 2학년  

한थ재         ਭ대학교 ҃영학과 1학년

х사공

한҃ 한국ഐభ관ҟ실ਊޙ학교 ഐభ제과제҅ࡎৌ 1학년 

한선൞ ഈࢿ대학교 실ղ٣인학과 2학년  

한അక 동인ୌ고등학교 1학년   

ഐ공ࢿ

한ഌܽ   Ҧ고등학교 3학년

Ѥܻ߅ ҃기ܨޛ고등학교 1학년   

강영߅ 청࠘고등학교 1학년        

청ঐ공

이재ળ  ٣컬공학과 2학년ݫ이য়߄ߥӐ관대학교 Ӗ로ࢿ

한ਬ석      석대학교 중국য학과 3학년ߔ

한ࢿഅ ୌউ제ੌ고등학교 2학년            

회ন공
한원 연ࣁ대학교 ড학과 2학년   

한동ഐ ܻஎݫ대학교 Ӗ로ߥ교ন학부 1학년 

장공

한사무ৃ      교학과 1학년ة대학교 기ݺ҅

ӣਊ 영թ대학교 ୍학과 4학년          

한 원ച여고등학교 1학년            

단위장학회
ҟ시.도 이ܴ 학교.학과.학년

대구҃࠘
한ഌथ 중앙대학교 ঈ학부 1학년      

한थഌ #3*5*4) 7*&5/"M&4& */5&3/"5*0/"L 4$)00L 13학년

정공 한ળ൞ 인ୌ국݀대학교 무학부 1학년 

교위공 임അࢿ 강원대학교 नޙ방࣠학과 4학년  

청공 강정원 한ন대학교 수ؘܻ이ఠ사이언스학과 2학년 

서범공
한গܻ   ঈ과 1학년ࢿ न여대학교ࢿ

한थഐ ࠘고등학교 1학년   

բউ공

한҃ ҟ؋고등학교 3학년    

이상ݺ ҟ인ࢿ고등학교 1학년  

한൞ࢿ թ래동차고등학교 2학년  

대시
한상ળ թ҃대학교 ࠄ과 2학년   

한인ࢼ 대고등학교 1학년   

࣠산
한지인 부҃대학교 ೧ন수산҃영학과 4학년 

한ܻ    അ여고등학교 1학년

이원공 한ա연 영국৴݀ࣿ대학교대학원 1학년 

부산시
한상ਮ 조선대학교 의학과 2학년    

উ시അ           정고등학교 1학년ࣁ

한인(인ୌ)

지߅ 이ച여대학교 정치৻교학과 2학년 

ࢿ߅ 연수여고등학교 3학년   

한ৌ 인ୌҟࢿ고등학교 3학년  

ࢿ공 한క࠼ 한ন대학교 नࣗ재공학부 1학년  

이ন공 한지훈 서울대학교 단ਲ਼합학부 1학년  

서울

한ઙ ः실대학교 기공학과 2학년  

지서അ न구대학교 치위생학과 1학년 

민ࣁ인 동국대학교 ࠛ교학부 2학년

한상࠼ 연ࣁ대학교 의과 1학년   

҃기

한ഌ࠼ 인؋대학교 비ૉפ스ੌࠄয과 2학년 

한ਮ҃ 아대학교 ٣지ణ٣য학과 1학년 

한ࢿ원 ਊഐ고등학교 1학년     

࠘ 
한강അ 대대학교 ࣗ방방재학과 1학년  

한상도 թࢿ고등학교 2학년      

(재)청주한씨회 ઁ3회 ࢤ
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݅೧대상 시상धਸ 비܃೧ ࣁաhޙച

  ࣿ행사 등 ܂고 ೂࢿೞѱj

㞬주한문의 선각자, 시인이자 민㋪

운동가인 만해(䥀喪) 한용운 선사의 ᾏ

과 문학적 업적을 기리는 ‘2024 만해

㢱전’이 ‘소통·배려’를 주제로 지난 8

월 5일 개≯되어 ᪡의 침␉ 서예대전, 

시 ᠰ⭀ 대회, 인제문화예⯏단체연합

회 전시 및 공연, 만해대상 시상식, ᪡

의 침␉ 전국 ┤일장, 지역 대동제 등 

각종 시상과 학⯏ 세미나, 문화예⯏ 행

사 등으로 10월ᖅ지 만해마을과 인제

ᒎ 일원에서 다㜶⃨게 㾚쳐진다. 만해

㢱전은 동국대와 강원도, 인제ᒎ, 조선

일보, (재)설⽘·만해사상실천선양회가 

공동으로 주최하는 행사로 ⋲㉬ 만해

학회가 개최하는 학⯏ 세미나 ‘소통과 

배려의 시대, 만해의 자유 평화 사상과 

문학’을 시작으로 총 8개의 단체가 만

해의 문학과 사상, 종교 등 선사의 생⽷

를 ᖂ이 있게 다루었고, 전시행사, 도내 

중·고등학생 시 ᠰ⭀ 대회, 문화예⯏

공연, ᪡의침␉ 서예대전과 전국 ┤일

장 등이 열₫으며, ┤ᪿ계Ꮾ 일원에서

는 ‘시인들과 함께 만해마을부터 ┤ᪿ

사ᖅ지 약 9.5奙를 ፷는 ┤ᪿ계Ꮾ 순례

ᕯ ፷기’ 행사가 진행되었다.

만해㢱전의 ┤미인 만해대상, 지난 8

월 12일 인제하늘내린센터 대공연장에

서 제28회 만해대상 시상식이 열₫다.

만해대상은 평화, 실천, 문예, 3개 부

문으로 나ᦴ어 시상하는데 올해는 총 

5명이 수상의 〪ᐣ을 안았다. 평화대

상은 국가발전과 복지에 힘 㿚 㦫

가메 ∐へ다 대통령이, 실천대상은 의

료·봉사에 앞장선 ᕷ훈 일산┤병원 

교수와 ᕷ혜심 원불교 교무가 받았고, 

문예대상은 ᕷ용택 시인과 번역가 안

선재 교수가 수상의 〪 예를 안았다.

조계종 총무원장 진우스᪡은 법어에

서 수상자들의 ⨷이 이ㄅ에 대한 자비

와 인⇰⽷를 실천하는 모▓적인 행동

으로 빛나고 있다. “화해의 리더십으

로 나라를 재건하고, 국내외 수≴은 사

Ῡ에게 䇮신적인 의료봉사와 한국문

학의 아름다을 ⽟리는 등, 수상자들

의 인⇰⽷와 䇮신은 세계인들에게 㯦 

〪감을 주고 있으며 평화와 행복을 추

구하는 인⇰ 공동의 가치로 빛나고 있

다”고 말하고 만해대상을 통해 만해스

᪡의 높은 ᾏ이 더 ≴은 이의 가ⱴ에 

ᖂ이 새겨지기를 바란다고 서원했다.

1997년 신䎷사 조실 설⽘ 무산스᪡이 

제정한 만해대상은 올해ᖅ지 28회를 거

듭나며 국적과 인종, 종교의 울㱀리를 넘

어 ᢿⱨ 만᭔라 전 ᠪ아공 대통령, ᪷라

이 라마, 정주  〪전 䈫대그ↅ 회장, ᕷ대

중 전 대통령, 함세ㄇ 신부, 마리안ᩑ 스

퇴거 전 소록도 간호사, 조정래 소설가, 

모〸 ᤗ▨문학상 수상자, 산⽘인 䉽ᕯ 

등 150여 명의 ㉬명한 수상자가 나와 국

제적으로 그 가치를 인정받고 있다. 

최상기 인제ᒎ수는 “선사의 사상·

종교적 고향인 인제ᒎ ᐁᐁ에 ᕻ든 ⯗

결을 나ᦴ고 실천할 수 있도록 지원해 

나가겠다”고 했으며, 최응 만해㢱전

추진위원장은 “이번 㢱전이 만해 한용

운 선사의 평화와 생명 ㋭중 정신을 되

새기면서 함께 소통하고 배려하는 기

회가 되ᕯ 바란다”고 ᭃ⚷였다.

2�2� ݅ ೧୷ ѐ݄
r소 hా۰ߓsܳ  주ઁ로 만೧݃ਸh인ઁҵ ੌ ਗ에ࢲ

제2�회 ݅೧대상 시상ध (수상 ߂ 관҅)

만해 한용운 선사 㱄신 145주년을 

⊅이하여 그의 ⯝고한 ⨷과 정신을 기

리는 ‘제29회 만해 한용운 선사 추모 

다례제’가 지난 8월 29일 䉽성ᒎ 결성

면 성Ꮾ리의 만해사에서 거행되었다.

䉽성ᒎ이 주최하고 䉽성문화원이 주

관한 이날 행사에는 주パ 기관·단체

장, 사회단체, 불교계 등이 참여한 가

운데 진䉫무, 행장 소개, 㢱원, 䇮화·

䇮향·䇮다, 추모사, 법어, 만해시 ᠰ

⭀, 내❾䇮화 순으로 ⯈히 진행되며 

만해 선사의 정신을 되새기는 시간을 

가졌다.

만해 한용운 선생은 1879년 8월 29

일 결성면 성Ꮾ리에서 출생한 ᮭ립운

동가이자 시인으로, 1919년 3·1운동 

당시 민㋪대표 33인으로 참여해 ᮭ립

선언서를 ᠰᮭ하는 등 조국 ᮭ립을 위

해 䇮신했다.圯᪡의 침␉地,圯불교대전地

등 불후의 명작을 ᠪᕫ 그는 1944년 

ᐣ복을 1년 앞두고 입적했다.

이용록 䉽성ᒎ수는 “야외 전시공간

과 생㱠ⱶ지, 문학공원 등을 ጇ㢴 한용

운 생가지 역사공원에 무ᒠ화 동산을 

조성할 예정”이라며 “2024년 만해 선

사 입적 80주년을 ⊅아 생가지 활성화

를 위한 추모행사와 학⯏심㿒지, 㹸

별기䋅전 등을 개최하고, 문화유산 활

용 연구용역을 통해 한용운 선사의 업

적과 문학세계를 ᢢ리 ⽟리겠다.”고 

말했다.

䉽성ᒎ은 한용운 선사의 ⯝고한 ⨷

과 정신을 기리기 위해 매년 8월 29일

에 㱄신 다례제를 거행하고 있다.

ೠ용 ࢎࢶ의 न, “���֙의 ࣁਘਸ ֈয ഘࢿী Ԣೖ”

ઁ29회 만೧ 한용 ࢎࢶ ୶ݽ 다۹ 행ࠉઁ 

݅೧ 한ਊ 선사 ୶۹ ݽ제

만해 한용운
                                윤효(尹曉)

ध 사ठী
Ѿױ ޘ이 ঋ은 사ۈ.
ହॿѐݺ은ழ  ֞୨독부 적ীب ৢ 리 ঋ고
조Ҵ독݀을 위해
ࣁ  ࣻ��֙을 ৡ전 내؍ ೦일ై사.
ध 종ױী
로 ݒ이 ঋ은 사ۈ.
입10֙ ী 조ࠛࢶҮਬनۿ을 ॳ고 ࠛ Ү전을 ಝ내ݴ
ࠛҮѐഄ을 위해
.שझ ܘ이 사܃을 য়֙�� ۉߨ
ध 문ױী
기어이 с ঋ은 사ۈ.
일ࠄ이 Ѥ֎주는 사조ী ٜޛ ঋ고
য় 해 문 ߥ౸ী서 ݒ는 어  ܽন을 위해
시 한 ӂ을 ߄친 시 .ੋ
독݀운ز가요 ࢶ사요 시ੋ이요
ঠࢳߨױ을 ಟ는 사ٜۈীѱ
어서 য়서요
내 ޖ  ؒ위ী ೖ ޚ은 ӥ를 ࣁ서요
다만 ݈ 하고 있는
Ӓۧѱ ؍ۄ߄ 조Ҵҟ1 ࠂ  ֙খ두고
ध ର٣ଲ ࠘ ೱ պҎী서
영নप조로
ࣽ한
ইই Ӓ 사ۈ은
ध ׀보ۄ ࣘ ী서 내 ԁ ঋ은
한 자루 ױ
୧ .ࠛ

윤효(尹曉)
-     충남 논산. 1984년《현대문학》

등단. 시집《물결》《얼음새꽃》
《햇살방석》《참말》

-     영랑시문학상 우수상, 풀꽃문
학상, 동국문학상, 유심작품상 
등 수상. 
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한동훈 국민의힘 전 비상대책위원장

이 총선 참패로 위기에 빠진 국민의힘

을 변화시키라는 중책을 안고 신임 당

대표로 선출됐다. 

당대표 선거 과정에서 “당정관계를 

수평적으로 재정립하고 실용적으로 

쇄신하겠다”며 “혁신하는 여당, 실력

있는 여당으로 반드시 거듭나겠다”고 

밝혀왔듯 당정 관계의 원활한 수평적 

전환, 차기 지방선거 및 대선에서 승리

할 수 있는 정당으로의 체질 개선 성공 

여부가 한동훈 대표의 리더십을 증명

하는 시험대가 될 것으로 전망된다.

한동훈 전 위원장은 지난 7월 23일 

경기도 일산 킨텍스에서 열린 국미의

힘 4차 전당대회에서 과반이 훨씬 넘

는 압도적 득표(62.84%)에 성공하며 

윤석열 정부 들어 두 번째의 선출직 당

대표 선출로 4·10 총선 패배 책임을 

지고 사퇴한 지 103일 만에 다시 당권

을 잡게 됐다. 

한 대표는 수락연설을 통해 “지난 

2007년 대선후보 경선에서 패배한 박

근혜 전 대통령이 ‘경선 과정에서의 모

든 일을 잊자, 하루 아침에 잊을 수 없다

면 며칠을 걸려서라도 모두 잊자’고 말

씀했다”며 “그 한마디가 치열했던 경선 

균열을 메우고, 상처를 봉합했다. 그래

서 보수 정권 연속 집권의 밑거름이 됐

다. 시간의 흐름에만 맡겨두지 않겠다. 

경쟁했던 모든 분들과 함께 가겠다. 각

별한 정성을 기울이겠다”고 다짐했다.

이어 “우리 당원 동지와 국민 여러

분은 오늘 국민의힘의 ‘변화’를 선택

하셨다. 오늘 우리 국민의힘에 새로운 

변화를 이끌 강한 힘이 모였다”며 “당

원동지들과 국민께서 명령하신 변화

가 과연 무엇인가. 첫째 민심과 국민 

눈높이에 반응하라는 것, 둘째 더 유능

해지라는 것, 셋째 외연 확장하라는 것

이라고 생각한다”고 강조했다. 그러면

서 “민심 이기는 정치는 없다. 민심과 

싸우면 안되고 한편이 돼야 한다. 지

금 거야(巨野)가 역사상 유례 없을 정

도로 폭주하고 있지만, 민심이 일방적

으로 제지하고 있지 않다. 우리가 아직 

덜 반응하고 국민 눈높이에서 평가받

지 못하고 있기 때문”이라고 말했다.

아울러 “내가 당대표로 있는 한 결코 

폭풍 앞에 여러분을 앞세우지 않겠다. 새

로 선출된 지도부와 함께 스스로 폭풍이 

돼 여러분을 이끌겠다”며 “오늘 우리는 

폭풍을 뚫고 미래로 간다. 미래로 가는 

첫날은 당원 동지 여러분과 함께할 수 

있어서 행복하다. 우리가 바라는 변화의 

시작, 함께하자. 국민과 함께 미래로 갈 

것이다. 고맙다”고 힘줘 말했다.

윤석열 대통령 당선 이후 초대 법무

부 장관으로 임명돼 화려하게 부활하

였고, 출중한 능력과 직설적이고 논리

적인 사이다 화법, 젊고 참신한 이미지 

등으로 국민적 관심을 받으며 여권의 

차기 대권주자로서 급부상한 한동훈 

대표의 정치경력 기간은 200여일에 불

과하다. 지난해 12월 국민의힘 비상대

책위원장으로 추대돼 4·10 총선을 이

끌었지만, 총선 이튿날 패배 책임을 지

고 비대위원장을 내려놓았다. 총선 기

간 동안 윤석열 대통령과 갈등을 빚기

도 했는데, 오히려 이 점이 수평적 당

정관계 형성에 대한 기대감으로 작용

하며 당원과 국민들의 압도적 지지의 

원동력이 된 것으로 보이며, 향후 당대

표로서 최대 당면 과제도 수평적 당정

관계 안착이 될 것으로 예측된다. 이번 

전당대회 결과는 보수정당 ‘얼굴’의 

세대교체의 시작으로의 의미도 부여

할 수 있다는 분석이다.

국민의힘 신임 당 대표에 한동훈 (전)법무장관
63%의 압도적 득표 “국민과 함께 미래로 갈 것”

코로나19가 재유

행되면서 국민 건강

에 대한 우려가 커지

고 있는 가운데, 방

패 코비치가 새로운 

방역 해결책으로 주

목받고 있다. 천하종

합(주) 한기언대표(충성공파 31세)의 개

발 발명품인 방패 코비치가 식품의약안

전처의 진료용 기구 2등급 품목 허가를 

공식적으로 취득했다고 밝혔다. 

방패 코비치는 비강 내 미생물 증식

을 방지하기 위한 의료기기로, 이번 허

가는 그동안 수행된 다양한 과학적 시

험과 임상 연구 결과를 바탕으로 이루

어졌으며, 방패 코비치의 항균 탈취 작

용, 항곰팡이 효과, 코로나19 항바이러

스 소멸 효과, 회전 전자파 측정, 신진

대사 촉진 능력, 경락 순환구동력, 전자

파 인체 장해방지, 수맥 인체 장해방지, 

오행 측정 등 다방면에 걸쳐 천하종합

(주) 연구진, 원적외선 협회, 아주대학

교 산학협력단, 전북대학교 산학협력

단 인수공통 전염병 연구소 등이 참여

하여 신뢰성 높은 연구를 수행했다.

한기언 대표는 시험 결과, 방패 코비

치의 항균 탈취 작용, 항곰팡이 효과, 

코로나19 항바이러스 소멸 효과 등 모

든 기능이 입증되었다. 이번 허가로 인

해 방패 코비치의 우수성이 객관적으

로 검증되었음을 확인할 수 있다고 밝

히고 방패 코비치가 연세대 세브란스

병원 연세의료기기평가센터에서 전임

상 실험하여 안전성 인증, 한국화학 실

험연구원 임상실험 안전성 인증, 미국 

FDA 성분검사 무해입증 및 감기예방 

비염예방 코골이 예방 의료기기 3차례 

등록, 유럽 의료기기 인증 ISO 13485 

인증으로 안정성을 입증했다며, 앞으

로도 지속적인 연구와 개발을 통해 더

욱 우수한 

제품을 선

보이겠다고 

밝혔다.

2 0 2 1 년 

12월 연합

매 일 신 문

이 주최한 

제21회 올

해를 빛낸 

인물대상 및 올해를 빛낸 브랜드 대상

에서 “코로나19 방역보건위생” 부문

에서 대상을 수상한 바 있는 천하종합

(주) 한기언대표는 바이오테크놀러지 

산업을 선도하는 기업으로 지난 2003

년 세계최초 기능성 제품으로 감기예

방과 호흡기 질환을 예방하고 코를 보

호하는 ‘코골이’를 출시하였고, 그 이

듬해에는 음이온 팔찌를 최초로 출시

하여 전국에 음이온 팔찌 유행을 선도

한 장본인이다. 

한동훈 당대표

방패 코비치, 식약처 ‘진료용 기구 2등급 품목 허가’ 획득

한기언 천하종합(주)대표 개발 발명품

한기언대표 방패 코비치

운영회비 및 종보구독료 납부 안내 
존경하는 임원 및 일가여러분!

경제적 사회적으로 많은 어려움이 있

는 시기입니다만 송구한 마음으로 운영

회비 및 종보구독료 납입을 부탁드리고자 

합니다. 임원 및 일가여러분께서 납부해 

주시는 운영회비와 종보구독료는 청주한

문 100만 종친의 발전과 화합을 위해 꼭 

필요한 중앙종친회의 운영 재원입니다.

많은 성원과 협조를 부탁드리면서 가

내 두루 평안하시기를 기원합니다.

▲계좌송금

   국민은행 009901-04-016841.

   예금주 청주한씨중앙종친회

▲종보에 첨부된 지로용지 이용
   (입금자 성명 및 주소, 연락처 등 기재)

▲성명만으로 입금 시 중앙회로 연락 요함
   (동명이인 다수, 02) 720-6370/1)

청주한씨중앙종친회

〔주요 약력〕

1973년 4월생, 1995년 제37회 사

법시험 합격, 제27기 사법연수원, 

1996년 서울대학교 법학 학사, 2001

년 서울지방검찰청 검사, 2003년 대

검찰청 중앙수사부 검사, 2005년 컬

럼비아 대학교 로스쿨 법학석사(LL.

M.), 2006년 대검찰청 중앙수사부 검

찰연구관, 2009년 대통령실 민정수석

실 선임행정관, 2011년 법무부 검찰

과 검사, 2013년 대검찰청 정책기획

과장, 2015년 서울중앙지방검찰청 공

정거래조사부 부장검사, 2016년 대

검찰청 부패범죄특별수사단 2팀장, 

2017년 서울중앙지방검찰청 제3차

장검사, 2019년 대검찰청 반부패강력

부장, 2020년 부산고등검찰청 차장검

사, 2021년 사법연수원 부원장, 2022

년 제69대 법무부 장관, 2023년 12

월 국민의힘 비상대책위원장.여의

도연구원 이사장.공동인재영입위원

장, 2024년 7월~ 국민의힘 당대표


